

REPORTE DE ACTIVIDADES DIRECCIÓN DE AGROECOLOGÍA MES DE MARZO DEL 2025

-)] Como parte de las actividades del proyecto Agroecobio MX, El Limón, se realizó una visita de intercambio de experiencias en la biofábrica “Patitas Arriba” en el ejido Ayotitlán, comunidad indígena del municipio de Cuzalapa, Jalisco. Posteriormente se realizó la visita a las casas de semillas comunitarias que se encuentran dentro de la comunidad, esto como parte de las actividades del consejo de administración de la casa de semillas de aquí de El Limón.
-)] Desarrollo del proyecto: Escuela Campesina para la formación de líderes locales dentro de sus territorios. Módulo 2: Agricultura Orgánica y producción de bioinsumos. Se dio seguimiento a los preparativos para el arranque del segundo módulo del 25 al 27 de abril.
-)] Se llevó a cabo la segunda sesión ordinaria de Consejo Municipal para el Desarrollo Rural de El Limón, donde se dieron a conocer parte de los programas que la SADER Jalisco implementará en el mes de abril. Detallando sobre las fechas de ventanilla y requisitos para acceder, además, la SADER, nos dio una capacitación sobre uso de tecnologías emergentes (Estaciones totales) para el manejo integrado de los cultivos.
-)] El municipio se preparó para ser sede de la sesión ordinaria de Consejo Distrital para el Desarrollo Rural, la cual se desarrolló en la casa de la cultura de El Limón.
-)] Se realizó visita de inspección al ejido de la Ciénega paraje “La tejonera” por motivo de relimpia de predio, se hizo el recorrido con la mesa directiva ejidal y se determinó que se autorizaba la relimpia, dejando claro que las especies arbóreas existentes (guásima, mezquites, amoles, parotas) se conservaran como semilleros.
-)] Se realizaron 7 inspecciones para derribo y/o poda de arbolado en zona urbana. Se presentaron 10 inspecciones para uso de fuego en agostaderos o periferias, las quemadas en centro de población siguen prohibidas.
-)] Se entregó el informe mensual del Rastro Municipal a la Secretaría, así como entrega de resultados de la inspección antemortem y postmortem de los bovinos sacrificados en el mes de MARZO 2025 a la dependencia INEGI y SINIIGA, así como entrega de aretes.

- J Seguimiento a reporte sobre animales en condiciones desfavorables encerrados en corrales sin sombra, alimento y amarrados.
- J Se le dio limpieza al vivero municipal, así como seguimiento al acondicionamiento del mismo, en coordinación con la AGL El Limón, Preparación de almácigos para la germinación de plantas nativas.
- J Se atendió una inspección a las instalaciones de Granja El Volantín, por motivo de colindancias con productores aledaños a la empresa. Se dio recorrido de verificación de lienzos y se estableció acuerdo conciliado para su reparación.
- J Se generó Dictamen de Cumplimiento Ambiental a una carbonera, donde se especificaron los acuerdos y correcciones a tratar para la atención de incidencias detectadas en campo. Se generó acta de hechos.
- J Se le dio seguimiento al trámite de licencia municipal para una carnicería que se estableció en la localidad de La Ciénega.
- J Se atendieron 7 solicitudes de acarreo de material orgánico en predios particulares por motivo de la política implementada por la dirección sobre la prohibición de las quemas.
- J Se le dio seguimiento dos solicitudes de información a través de la unidad de transparencia donde se entregó información relacionada con los dictámenes de poda y/o derribo, así como el plan de manejo de residuos sólidos urbanos.
- J Se realizaron 3 solicitudes a cabildo:
 1. Ejecución del segundo módulo de la Escuela Campesina
 2. 6to Festival de las Frutas y las Semillas Nativas
 3. 3er Encuentro de Jóvenes y Agroecología
- J Como parte de las actividades del proyecto Agroecobio MX se realizó una visita de intercambio de experiencias a la Biofábrica “El Jareño” ubicada en el municipio de Santa María del Oro, Nayarit. En el recorrido se pudo conocer el proceso de producción de 8 diferentes microorganismos, producción de humus de lombriz y entre otros sub-productos.

-) Se llevó a cabo taller de producción de Bioinsumos “UAN-32”, en esta ocasión acudimos a la parcela de un productor de El Limón a elaborar este fertilizante nitrogenado óptimo para diferentes cultivos. El taller fue facilitado por productor de la escuela de campo “El alacrán” para los miembros de la Escuela de campo de la Ciénega. A través de la Estrategia de Acompañamiento Técnico SADER.

-) Se llevó a cabo el primer diálogo de saberes: La importancia de sembrar maíz criollo, en las instalaciones de la casa de la cultura, donde se compartió, reflexionó, intercambió, conocimiento, semillas y momentos, relacionados a la importancia de recuperar nuestros maíces, conservarlos y diversificar su aprovechamiento para reforzar el tejido social y los enlaces.

-) Se llevaron a cabo 2 reuniones para lo que será el 6to Festival de las Frutas y las Semillas Nativas el próximo 11, 12 y 13 de abril en el jardín principal. En la reunión coordinamos: Talleres, actividades, logística de mobiliario, eventos culturales, alimentos, publicidad, gestión de recursos.